

ENTREVISTA

Juan Guillermo Prado, periodista y autor de "La Estampida de los fieles":

"La gente está buscando a Dios de cualquier manera"

Casi como una contradicción, Juan Guillermo Prado no le tiene miedo fe a su nuevo libro "La estampida de los fieles. Los cerros y la evolución religiosa en Chile" (Editorial Aes, 2007). "Es una fe", admite.

No obstante, tras conversar un buen rato con este periodista curtido en los principales movimientos del país, queda claro que con esta presentación preliminar es parte de su frasca preparación para comprender aquellos aspectos sociales que resultan desconocidos a los habitantes de nuestro país. No por nada, Prado lleva años publicando investigaciones sobre los áncas, los ángeles, las predicciones, el ecoceno, y por cierto el folclor.

Un realismo, los casi paradójico abunda en la vida del también redactor de las revistas "Concusa Mío" y "Uno Mismo". Pese a llevar casi tres décadas de ejercicio profesional y haber dicho a futuros colegas, no hace mucho que comenzó a estudiar periodismo en una universidad católica. Yo sé que sus estudios, según se haya querido más definitivos "hay ciertos cuestionamientos, ninguno, pero también se puede ser católico", confiesa.

Con una cuota mayor de edad, Prado explica que en su última obra tuvo neto otro hito: ha ido cambiando las prácticas y creencias religiosas de la población patria. A su vez, quería dar cuenta de demerito que singularizan las diversas iglesias que se fueron inscribiendo a lo largo del territorio nacional.

Actualmente hay más de cinco mil grupos religiosos. Esto quiere decir que la gente está buscando a Dios de cualquier manera, pues se produce de una profunda soledad. Para evocar la única institución que los acoge es una Iglesia católica, esa que abunda en las colecciones, pues allí la Iglesia Católica no lee de poeta", concluye este periodista.

- En los sectores acomodados



Prado lleva años investigando las más diversas tradiciones de los chileños, donde despierta la noche eterna. "Frente a cualquier situación de desamparo, Dios está muy presente", asegura.

dos también se hacen nuevas alternativas pero en los grupos osotéricos.

Ciudad y también aparece la medicina alternativa como un nicho donde llega la gente. En cuanto a las iglesias porfirianas -generalmente de corte evangélico- aparecen los sectores más desposeídos; el fenómeno se explica porque sus nuevos folcloros vienen del campo y estas iglesias colaboran en la "urbanización" de estos nuevos habitantes de la ciudad. Según lo que ocurre en el Censo Nacional del 2002, el 4,4% de la población mayor de quince años está vinculada a otras religiones no tradicionales para nuestro país. Es decir, hay quinientos mil personas que descontrolan una espiritualidad o es-

talemente desposeído".

- También hay un porcentaje importante de ateos.

En realidad, lo que hay es un trasfondo de un gran desconcierto de los chileños que se aleja de Dios.

- ¿Cuándo se produce esta "estampida de fieles"?

Poco a poco que no contamos con datos de antes de 1992, pues no se hicieron las preguntas relativas a la religiosidad se puede decir que a partir de 1970 ha habido una considerable mejora en las iglesias; pero es un fenómeno mundial. Por otro lado, aquí ya estamos en la "estampida" como le de los ateos, que asocian se hace, pero que a final vuelven a su lugar de origen".

- Pero la estampida ha

afectado fundamentalmente a la población católica.

Hay zonas donde se han dado el porcentaje de católicos como el Norte Grande y Chilo, pero que son escasas en términos de religión popular, en cambio en la Octava región existe una gran elevación de fieles. ¿Quería conectar a tanta gente como la Virgen María? Hace un par de semanas sólo en La Vía que se aglutinó en un solo día a más de 520 mil personas. Además, ese día, en distintos puntos del país, más de un millón y medio de personas católicas rindieron de una reverencia repetida a la Virgen.

- Según lo último encuesta de Adimark, el 64% de los católicos no van a misa. ¿Cambian sus prácticas?

Algunos no van a misa pero sí van a reuniones como La Vía que, ya que en estos lugares se funden la cultura indígena y la católica, aquí se conjugan particularmente dos expresiones de fe. Por otro lado, muchas personas ven en las imágenes religiosas en sus asociaciones caseras, donde se vive una espiritualidad íntima. La misma encuesta Adimark dice que los católicos y otros van a estos lugares, pero frente a cualquier situación de desamparo, Dios está muy presente".

- ¿Pero por qué sólo se celebra masivamente una vez al año? ¿Se entiende a la religión como la solidaridad atomizada en un día, el estilo de la televisión?

En realidad, hay muchas fiestas por años en el resto del país y durante todo el año, incluso podría decir que a lo largo del poder ha aumentado. Pero al compararlo con el fenómeno de la televisión, donde hay una gigantesca campaña de marketing para que colaboren, cada vez aumenta la verdadera voluntad de las personas en estas fiestas religiosas, pues lo que llega llega solo".

Darío Avarcaño C.

" La gente está buscando a Dios de cualquier manera" (entrevista) [artículo]Juan Guillermo Prado O.

Libros y documentos

AUTORÍA

Prado O., Juan Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

" La gente está buscando a Dios de cualquier manera" (entrevista) [artículo]Juan Guillermo Prado O.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa